

La biblioteca organiza una actividad para educar en emociones a través de cuentos

La actividad, que estará dinamizada por la psicóloga y escritora infantil Begoña Ibarrola, está dirigida a familias con hijos de 0 a 9 años

AINHOA LASUEN

ERMUA. La biblioteca municipal de Ermua ha organizado una actividad doble para educar en las emociones a través de los cuentos, dirigida a familias con población infantil de 0 a 9 años.

La formación será impartida por la psicóloga Begoña Ibarrola, escritora infantil y especialista en inteligencia emocional.

El objetivo de la actividad será mostrar cómo los cuentos transmiten valores sin ser lecciones, enseñan sin dar consejos, orientan y guían a quien los lee o los escucha mientras le ayudan a desarrollar su inteligencia emocional. En definitiva, se trata de poner en valor el potencial de la lectura de cuentos en el desarrollo emocional de los hijos e hijas.

La primera actividad será una conferencia dirigida a las familias con hijos de 0 a 9 años, en la que Ibarrola explicará «cómo escuchar cuentos, ayudar a imaginar, a comprender la realidad y a sentir multitud de estados emocionales que los personajes de las historias van sintiendo, pero con una distancia de seguridad».

Según la psicóloga responsable de la actividad, «los cuentos contribuyen primero al conocimiento de uno o una misma y después, al proceso de socialización. Además, contienen mensajes educativos y valores importantes que ayudan a los menores a superar



Cuentos de la psicóloga y escritora infantil Begoña Ibarrola. E.C.

las dificultades con las que se encuentran a lo largo de su crecimiento».

Con la intención de dar la oportunidad de participar al mayor número de familias posibles, se ha organizado la misma conferencia en dos fechas y horarios. Se ofrecerá una charla el viernes 5 de noviembre, de 9.30 a 11.00 horas y el viernes, 18 de noviembre, de 17.30 a 19.00 ho-

ras.

La segunda parte de la actividad consistirá en un taller prác-

Las dos actividades se organizan en dos fechas con horario de mañana y tarde para ampliar la oportunidad de participar

tico en el que participarán las madres y padres que hayan asistido a la conferencia, aunque esta vez deberán ir acompañados de sus hijos. Durante el taller se leerá un cuento escrito por Begoña Ibarrola, de forma interactiva y amena, a través de dinámicas y propuestas para que la población adulta e infantil participante pueda intervenir.

El taller se ha organizado, igualmente, en dos fechas distintas. Una sesión se ofrecerá el sábado 6 de noviembre, a las 10.30 horas, y el sábado 20 de noviembre, a las 10.30 horas.

Dado que la conferencia y el taller son complementarios, las personas inscritas participarán en ambas actividades.

Temas variados

La biblioteca municipal cuenta en su catálogo con un importante número de libros infantiles escritos por Begoña Ibarrola que se pueden llevar en préstamo y tratan sobre temas como los celos, los miedos, la vergüenza, la tristeza, la empatía o la ira.

Es una actividad gratuita, aunque se requiere de inscripción previa. Se recuerda que será obligatoria la mascarilla durante las sesiones para las personas mayores de 6 años.

El plazo de inscripción finaliza el martes 2 de noviembre y puede realizarse en la misma biblioteca, llamando al teléfono 943 179 212, o por correo electrónico a la dirección biblioteca@udalermua.net, aportando nombre y apellidos de la persona adulta y niño, fecha de nacimiento, número de carné de la persona asociada a la biblioteca y la sesión a la que se desea asistir.

EN BREVE

ZUKALDATU

Mañana, charla sobre soberanía energética

A. LASUEN. La iniciativa local ZukAldatu organizará mañana una charla sobre 'Mecanismos para la soberanía energética: Autoconsumo y comunidades energéticas'. Para informar al respecto se contará con la cooperativa de generación de consumo y energía renovable Goiener. La charla se ofrecerá en Lobiano, a partir de las 18.30 horas.

JORNADAS MICOLÓGICAS

Homenaje a la atleta Julene Bouzo

A. L. O. Mañana se celebrará el Día del Deporte dentro de las Jornadas Micológicas en Ermua. A partir de las 19.00 horas, habrá un homenaje a la joven atleta ermuarra Julene Bouzo Agirregomezkorta en la plaza Cardenal Orbe. Además, el viernes se celebrará una charla titulada 'Intoxicaciones por consumo de setas'. En Lobiano, a partir de las 19.00 horas.

SEMANA DEL CENTRO CULTURAL ANDALUZ

Tradicional concurso gastronómico y dardos

A. L. O. La programación de la Semana Cultural del Centro Andaluz de Ermua continúa con su tradicional concurso gastronómico de gazpacho, tortilla y repostería, a partir de las 19.00 horas, en la sede del centro. Mañana habrá un campeonato de dardos, a partir de las 19.00 horas, en la plaza de San Pelayo.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi Lamikiz (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7).

DEBA



Nerea Allika está al frente del negocio familiar. ANDER SALEGI

Los Allika, tres generaciones detrás de un visor

El establecimiento de fotografía debarra cumple 100 años

ANDER SALEGI

DEBA. Hablar de fotografía en Deba es hablar de Allika argazkiak. Y no es para menos, porque este negocio familiar ha ofrecido a esta localidad costera un sello de distinción y ha abierto una senda de profesionalidad y memoria por la que vienen transitando diferentes generaciones de vecinos de Deba, ni más ni menos que durante cien años.

100 años son los que cumplen esta saga de fotógrafos, desde que Hilario Allika instaló su primer estudio de fotografía en el número 21 de la Calle Carnicería, hoy Ostolaza, en 1921 precisamente. Pues, aunque no se tenga constancia escrita u oficial en ningún registro del inicio de la actividad en ese año, se sabe que Hilario, nacido en Deba en 1903 y después de estudiar fotografía en Bilbao, comenzó su andadura profesional a los 18 años y de lo que sí hay constancia es de una fotografía de estudio fechada en 1922, un año después de instalarse en la calle Carnicería y lo cual certifica el siglo de presencia ininterrompida de Allika Argazkiak en el municipio debarra.

De Bermeo a Deba

El apellido Allika tiene su origen en Bermeo, y fue desde esa localidad, desde donde llegó a Deba atraído por la abundante oferta de trabajo durante la construcción del ferrocarril, hacia el año 1900. Ramón Allika Larrañaga, que se afincó en Deba, se casó con la debarra Mariana Urain (Zigarronekua) y la pareja tuvo cuatro hijos: Eusebia, Antonio,



Hilario Allika junto a su mujer y sus hijos.

Hilario y Milagros. Ramón era un hombre emprendedor y con visión de futuro, de ahí que, saliendo de los oficios habituales, envió a su hijo Hilario a estudiar fotografía a Bilbao; una decisión que marcaría el legado de una profesión que perduraría durante al menos tres generaciones y dando paso a Allika Argazkiak.

El segundo y definitivo establecimiento se situó en el bajo de la casa que Hilario edificó sobre un antiguo lavadero, en la actual Calle Hondartza número 1 donde hoy continúa el negocio con la diferencia de que entonces la puerta se abría a la acera de la carretera general y no a la plaza Arakistain como ahora.

El siguiente eslabón en la saga de fotógrafos que instauró Hilario Allika, fue su hijo Anton, nacido en junio de 1934 y a quien le tocó crecer durante la época de la posguerra. Esto condicionó en cierta medida que dejara a un lado las aficiones de caza, pesca y excursiones que compartía con su abuelo Ramón, a quien estaba afectivamente muy unido, porque tuvo

que compaginar estudios y trabajo, aprendiendo de esta manera el oficio junto a su padre.

¿Quién no ha pasado por el estudio de los Allika una vez en la vida? Anton Allika ha significado mucho para la memoria biográfica de las familias debarras, a quienes fotografió en las celebraciones y momentos de especial recuerdo; sin abandonar nunca el hacer periodístico, memorialista y cultural de Deba. Personajes, fiestas, inauguraciones y sucesos de todo tipo han pasado por la lente de este fotógrafo debarra.

Ahora, la tercera generación de fotógrafos Allika ha recaído en la hija de Anton, Nerea Allika. Quien ha tomado el timón de una saga de fotógrafos. En la revista 'Deba' el escritor Rafael Bravo hace una reflexión muy interesante en el artículo escrito sobre Allika Argazkiak. Dice así la pregunta «¿Cuántas cosas nos ha contado, sugerido y mostrado la familia Allika con el extenso legado de imágenes que nos han dejado a lo largo de estos 100 años?».

ONDARROA

Colegios de la comarca se movilizan contra el empleo de la mascarilla en el patio

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Los colegios de Berriatua, Lekeitio y Ondarroa celebraron movilizaciones en sus patios contra el uso de la mascarilla. Padres y niños realizaron sentadas de 10 minutos en el exterior de los centros escolares. Algunos profesores también se sumaron a la protesta. Las movilizaciones reivindicaron que los niños de Primaria no utilicen mascarillas en el patio y en la educación física.

En localidades como en Ondarroa, la convocatoria para el centro público de Zaldupe partió de la asociación de padres Hondar Ahua. Padres y niños realizaron sentadas de 10 minutos en el exterior de los centros escolares. Algunos profesores también se sumaron a la protesta y participaron asimismo en la sentada.

Campeonato de bertsolaris

Bertsolaris del Lea Artibai han tomado parte en el XXIX Campeonato de Jóvenes Bertsolaris, el pasado lunes, en Leioa, en la primera eliminatoria del BBK

Sariketa. La final se disputará el 29 de noviembre en Bilbao. En total, unos 55 bertsolaris tomaron parte de diferentes comarcas vizcaínas. Una de las principales características del Certamen BBK de Jóvenes Bertsolaris es que se juega por equipos, es decir, el trabajo de los componentes se valora como grupo y en cada sesión avanza el grupo que más puntos suma. El equipo ganador de cada eliminatoria se clasifica a las semifinales, y el ganador de cada semifinal va a la final.

El Certamen BBK de Jóvenes Bertsolaris es un campeonato por equipos en el que cantarán, al menos, seis miembros en dos grupos: en la categoría A, tres bertsolaris de hasta 18 años, y en la B, tres bertsolaris de entre 19 y 26 años.

En especial, los organizadores invitan a acudir a la final que cuenta con un gran ambiente. Además, el día de la final también se repartirá un pequeño regalo para cada participante, y este año, como el año pasado, también habrá premio a la mejor canción.

ERMUA

Entregada la recaudación de la exitosa marcha contra el cáncer

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Asociación Contra el Cáncer de Bizkaia y el grupo de personas voluntarias de Ermua entregaron ayer la recaudación obtenida con las inscripciones de la séptima y simbólica marcha popular del municipio.

Recogió el simbólico talón la doctora y coordinadora de Alimentación y Salud en AZTI, Itziar Tueros. Lo destinará al estudio la 'Nutrición de precisión para supervivientes de cáncer de mama según las herramientas moleculares: nutrigenética, lipidómica y microbiota'. La investigadora estuvo acompañada en la plaza Cardenal Orbe también por la nueva presidenta de la Asociación Contra el Cáncer en la provincia, Mila Gullón, y la nueva gerente, Verónica Malda. La primera teniente de alcalde Beatriz Gamiz, representó al consistorio por encontrarse el alcalde de Congreso. El estudio se desarrollará en el centro Onkologikoa de Donostia, con

el seguimiento a 50 mujeres que han sobrevivido a la enfermedad. «Evaluará el impacto que ha tenido en aspectos varios de sus vidas (fatiga, energía, estado de ánimo, calidad del sueño). Estudiará si tiene un beneficio comparado con la dieta saludable que pudiera aportarse a estas mujeres una vez superado el cáncer. El objetivo es que sea un programa funcional, basado en ciencia y que se ajuste para ser económicamente accesible a todas las personas enfermas» expresaba la investigadora.

La organización concretará en los próximos días las cifras de la recaudación tras haber logrado este especial año condicionado por la pandemia ya que cuando se organizó y anuncio se mantenía la situación de alarma y las restricciones. Por ello, se previó un acto simbólico que no ha sumado tanto adeptos como en años previos, pero sí ha conseguido más 1.700 inscripciones, y la solidaridad de los y las ermutarras. El grupo local de personas voluntarias quiso agradecer la implicación y la solidaridad de los miles de participantes. Las camisetas y material sobrantes de este 2021 se enviarán a la isla de La Palma para las personas afectadas por el volcán de 'Cumbre vieja'.